

Unternehmensgeschichte Freund Kältemaschinenbau, Berlin-Reinickendorf



Anzeige aus „Kältetechnik“ 1955

1947 Dipl.-Ing Hans Freund, ehemals Abteilungsleiter Kältetechnik bei Borsig, gründete die Firma Freund Kältemaschinen – Berlin-Reinickendorf. Er übernahm, nach Demontage und Liquidation der Firma Rheinmetall Borsig AG, den Kältemaschinenbau, einschließlich der Konstruktionszeichnungen, Ersatzteile und der in der Fertigung befindlichen Verdichter.

Die Firma entwickelte sich schnell zu einer der führenden Unternehmen in Deutschland und lieferte nach vorliegenden Prospektangaben Kälte- und Klimaanlage für Forschung und Industrie weltweit.

1965 Die Firma wurde aus Altersgründen an das Eisenwerk Schilling in Sennestadt verkauft, die aber bereits 1967 den Bereich Kältetechnik einstellte.



Die Informationen stammen von Peter Winkelbauer – er hat sie uns zur Publikation der Unternehmensgeschichte mit folgendem Hinweis überlassen: *Ich habe meine Recherchen zur Firma Kälte FREUND auch deshalb durchgeführt, dass eine damals so bedeutende Firma heute zumindest historisch nicht in Vergessenheit gerät und freue mich, dass es einen solchen Verein wie den "Historische Kälte- und Klimatechnik e.V." gibt, der sich auf diesem Gebiet engagiert. Ich wünsche Ihnen weiterhin viel Erfolg. - Mit freundlichen Grüßen, Ihr Peter WINKLBAUER*